

# Ti

Casa de L. Ardisca  
Santa Lucía, 1  
BARCELONA



# Liberdad

Sociedad Anarquista. 1 de Septiembre de 1933

Sociedad  
Anarquista

AÑO IV - Número 131 - 15 CENTIMOS

## Afirmaciones

### Por la anarquía, sin vacilaciones ni flaquezas

Decíamos en nuestro número anterior que, actualmente y comparado con las agitaciones recientes, vivía España unos momentos de relativa calma. Calma aparente que sucede siempre a las grandes convulsiones; calma que precede a otras nuevas guerras.

Algunos camaradas y trabajadores, móviles por una impaciencia, hasta cierto punto legítima, creen ver en esta paréntesis de espera un alto indefinido en la marcha, hasta aquí progresiva y floreciente, de nuestro movimiento.

Aunque esa actitud no implica, en sentido general, retrocesos o decadencia, es de cierto, que, en algunos de estos compañeros, existen signos evidentes de desaliento.

De sobre sabemos que esas manifestaciones responden a una regla normal cuya explicación hay que buscarla en las oscilaciones naturales de la lucha y en el flujo y reflojo de los individuos y de las organizaciones. Lo que precisa es que, estas crisis queden reducidas a sus mínimas manifestaciones y que, los camaradas sepan sobreponerse, evitando caer en un pesimismo vicioso, de orden antianarquista y en consecuencia anti-revolucionario.

Encontramos francamente injustificable el descontento de algunos con relación al estado actual de nuestras organizaciones y a las posibilidades revolucionarias que nos brinda el futuro y hasta el mismo momento que vivimos.

En una ejecución que demos al balance de las luchas sociales de nuestro tiempo, constatamos que hemos sido -- y somos -- protagonistas del más grande movimiento liberador que existe en el mundo.

Formidable ha sido el esfuerzo realizado por los anarquistas de Iberia para hacer reaccionar al pueblo, contra una transformación aparente personalizada en una falsa democracia cuya misión histórica ya ha caducado en todas partes. Gracias a ese tanto, a esa lucha denodada y cruenta, hemos hecho reaccionar a las capas populares, contra las últimas formas del capitalismo y del Estado.

Nadie como nosotros ha pagado tan caro tributo a la causa de la libertad y de la emancipación humana: centenares de muertos, miles de detenidos, unas persecuciones encarnizadas y sistemáticas.

Cierto que en las luchas gigantescas entabladitas por nosotros contra las actuales formas de dominación -- que ya el pueblo aborrece --, no hemos logrado triunfar; pero este tanto puede constituir un reproche para los que de una manera tan soñadora y generosa lo han intentado.

De considerable importancia son las bajas y descalabros que hemos sufrido; pero, mucho mayor es la grandeza de la causa que defendemos. Las grandes causas requieren grandes sacrificios y titánicos esfuerzos para hacerlos triunfar. Por otra parte, hemos ofrecido una resistencia tan tenaz al Estado y al capitalismo español, que los ha tambaleado y toda la Península se ha convulsionado repetidas veces enardecida por el anhelo emocionante de lograr el triunfo del Comunismo libertario. No se ha conseguido todavía y esto no debe ser nunca motivo de impaciencia exagerada ni desaliento. Todas nuestras posibilidades restan intactas. A pesar del ensañamiento criminal que con nosotros se empieza y de hacernos blanco de los mayores atropellos y de las más escandalosas afrontas, nuestro movimiento, se rehace con una rapidez asombrosa, ganando en intensidad y en posibilidades realizadoras. En otras épocas, en lustros pasados, una represión tan encarnizada y violenta desencadenada contra nosotros, nos habría diezmado inevitablemente y nos habría reducido al silencio durante mucho tiempo. Hoy no. Apenas si ha producido la leve depresión que comentamos y que hemos de remontar con la energía, entusiasmo y decisión que nos caracteriza.

No dudamos, ni un instante, en que lograremos alcanzar nuestro propósito. La situación actual, las disposiciones del pueblo español, nos son factores favorables. El fracaso rotundo de los gobernantes en todos los órdenes de las actividades económicas y políticas; el número considerable de leyes y disposiciones absurdas promulgadas exclusivamente contra nosotros; el inmenso engranaje burocrático creado para cumplimentarlas; el estado ruinoso en que se halla la industria y la agricultura; el hundimiento tan visible de la economía en general, no tienen más salida que la revolución social.

Los partidos políticos, todos, sin excepción, han fracasado. Han fracasado igualmente todas, absolutamente todas, las fórmulas gubernamentales. Las únicas realidades nacionales que actualmente existen -- por su carácter, por su influencia y por su importancia -- son la C. N. T. y la F. A. I. No hay otra salida; no hay otra solución.

¿Cuándo?

Cuando las circunstancias lo determinen, cuando lo permitan nuestras disposiciones, cuando se produzca ese momento psicológico que no está previsto y escapa a todo control, en el cual, con nuestro impulso inicial, los pueblos se levantarán, destruyendo en un momento instituciones milenarias, arrancando todos los obstáculos que se opongan a su marcha, y dando paso al nuevo orden social humano y natural que propiciamos los anarquistas.

No importa que esto se produzca hoy, mañana, pasado o al siguiente. Si las exageradas impacientias no son justificadas, mucho menos las decepciones. Es una verdad histórica y científica que al triunfo de las grandes obras proceden innumerables fracasos y el anarquista, el revolucionario verdadero y consecuente, ni duda, ni se impacienta -- exageradamente repetimos -- ni mucho menos se decepciona. A veces una tardanza representa la madurez y la plenitud.

Lo que importa es no malograrse el tiempo, hacer más y más extensiva la propaganda de nuestros ideales y de nuestra influencia, aumentar nuestras actividades, estructurar adecuadamente nuestro movimiento, emplear constantemente, en su obra de constante perfeccionamiento y superación, no retroceder un paso y con ello, inevitablemente, el pervenir nos pertenece y aceleraremos considerablemente el triunfo de la revolución y de la Anarquía.



### CHICPAZOS

La "radio" comunicó uno de estos días, que en Medina Sidonia el fuego había destruido cineasta y seis fincas y en Valencia una fábrica.

Se ve que el viento sigue esparciendo las pavesas de la hoguera gaditana, y cada chispa, es el germen de una nueva fogata, que tilde de rojo el horizonte.

Como los fuegos que en la noche se encienden en los montes como estímulos, así en el campo y las ciudades españolas brotan espontáneamente las lumíferas, que buscan de servir de guía a los pueblos de Europa, marcándoles el camino. La ruta de su manumisión.

#### UNA POSIBLE CONFUSIÓN

El otro día, un "líderillo" dió una conferencia que se radió, porque así conviene a los intereses que se sirven "desinteresadamente".

Durante la "magnífica" y "encantadora" pieza oratoria, anotó las palabras "naturalmente" y "verdad", cineasta y cinco veces cada una, que el Demóstenes de Ponferrada, fué interrumpido para

negocios del additorio y como nota de amenidad.

Confieso de plano, que si no ha dicho nada, nadie sabe, cosa que para nosotros ya es vieja. Nos descubrió que las ideas responden a estados de ánimo. Pero no dijo que en algunos tienen una relación directa con los jugos gástricos.

Al terminar, se apoderó de algunos la duda sobre la palabra-reclamo, y se establecieron serias discusiones; unos decían que antifascista de mismo podía ser enemigo del fascio, que partidario del antifascio.

#### QUE LES ATIENDAN EN SEGUIDA

Circula el rumor de que todos los servidores del "orden" han pedido colectivamente el tránsito. El que pueda atender esa petición debe hacerlo sin regatear ninguna estufa. Si él no sabe donde mandarlos, puede ser un obstáculo, no hay que apartarse; precisamente la región del Atlas parece que está un poco revuelta.

ARMANDO SOROLL

#### De una carta

### Grave situación en la cárcel de Sevilla

La Sevilla revolucionaria se halla siempre martirizada por represiones feroces. Los gobernantes han hecho de la bella capital andaluza su campo de experimentación fraticida. Movimientos granulosos agitan constantemente al pueblo rebelde. Procesos gigantescos están en puerta. Miles de años de presidio se clernen sobre centenares de camaradas que lucharon de linternada y generosamente por la emancipación humana.

He aquí fragmentos de una carta de nuestro querido camarada A. Núñez que nos muestra la situación horrible de esos luchadores presos que esperan una gesta del pueblo que los liberte.

De por aquí te comunico que en este momento estamos castigados todos los presos sociales: comunistas y anarquistas, en total más de 450, por haber protestado de que un oficial intentara apalear a un compañero. Desde el jueves estamos encerrados en nuestros departamentos sin salir a comunicaciones, ni a ducha, ni a patio; al que se nos permite la entrada de periódicos, ni siquiera se nos reparte la correspondencia que está toda intervenida. Si esto se prolonga muchos días, terminará en tragedia. La cárcel está tomada militarmente. El jueves la cerraron amarrado; el director plidió al gobernador varios camiones de guardias de asalto, y cuando cercó militarmente la prisión, entró él y todos los oficiales, en el patio, pistola en mano, y así pudo reducirnos a la obediencia y encerrarnos. Toda la prisión, declaró la huelga del hambre que se mantuvo el jueves, el viernes y mediados del sábado, deponiendo esta actitud, porque el director, sirviéndose de unos cuantos ordenanzas "chivatos", rompió nuestra unidad moral, diciendo en unos departamentos que en otros ya confían y viceversa. Este director es un canalla de marca, un miserable.

En el exterior ya sabéis que está declarado el "Estado de Prevención y alarma", de acuerdo con la nueva ley de Orden público. El motivo fué el último atentado social del día 18, en que "cayó" otro miembro destacado de la F. E. D. A., el presidente de los patronos madereros: Víctor Ramos Catalina. Este "pobre hombre" era un despota, el que más tenazmente se oponía a la solución del conflicto que la organización de Sevilla tiene pendiente en el ramo de la madera. Habla dicho en distintas ocasiones que él "se pasa por los e... la F. A. I. y la C. N. T." y como comprenderás: esto es algo grave... Como hace unos meses también "cayó" Pedro Caravaca, que era el Secretario general de la F. E. D. A., ahora, refiriéndose a Ramos Catalina, dicen los camaradas con ironía: "Ramos Catalina ha ido a pedir instrucciones a Caravaca para solucionar el conflicto..."

El viernes por la noche han salido conducidos las cárceles de Morón, de Estepa, de Cazalla y de Lora del Río, 54 compañeros y ya vuelven a estar esta abarrotado. La cabida máxima de la prisión es 320 presos y somos 600, de ellos, más de 100 camaradas nuestros gubernativos del "complot anarco-fascista" todavía. La Represión en Sevilla es algo inconcebible. No pasa uno por la Jefatura que no entre destrozado completamente a la cárcel, INGLES DE IMAGINAR! Así que el día que se levante, Sevilla será una apoteosis de sangre...

A. NÚÑEZ NÚÑEZ

### Justicia capitalista



Entre todos los maderos...

### Imperialismo francés

Lo que está sucediendo en Andorra son maniobras reaccionistas, por el náufragio que sufren las dos Marías ante la huelga existente en las obras de la P. H. A. S. A. cuyos obreros están afiliados a la C. N. T.

Francia se ha deslizado. Y es

que esta nación no se corregirá jamás de su eterna manía en ganar batallas. Días atrás la Prensa nos daba la noticia de que unos buques de guerra franceses habían ido a pabellón en cinco islas del continente asiático. ¡Pobres de los indígenas que caigan bajo su férula!

La Francia "chauvinista", la Francia que expresa más miserables católicos que ningún país de Europa, no ha podido separar que en la minúscula Andorra tuviese una gran influencia, una organización de destacado matiz revolucionario como es la C. N. T.

### Barcelona, sucursal de Berlín

En el Palacio Palace, ante 550 aspirantes a policía, se han celebrado pruebas psicotécnicas para seleccionar a los que más disposiciones muestran para moler las costillas a los indecentes "extrangos" que se atrevan a perturbar la paz de los sepulcros blanqueados de la "esquerda".

Ante la inminencia de los traspasos de Orden Público la "esquerda" está alentando setenta milicias fascistas en las cuales confía para sostenerse más que en el sufragio y en la opinión pública que les odia y que los desprecia.